

► 1 Noviembre, 2017



# FUNDACIÓN AQUAE

**CUATRO AÑOS APOSTANDO POR LA INNOVACIÓN, EL TALENTO Y LA SOSTENIBILIDAD**  
 FUNDACIÓN AQUAE es una entidad privada independiente y sin ánimo de lucro que apoya y promueve el talento emprendedor, la investigación, la innovación, la cooperación y la integración social en los campos de la ciencia, el conocimiento, la sostenibilidad y la cultura. Creada en 2013, Fundación Aquae trabaja como un think tank que aspira a despertar la inquietud, la creatividad y el espíritu colaborativo para conseguir un modelo de desarrollo social, económico y medioambiental sostenible.

Fundación Aquae es la fundación del agua, pero sus intereses, su esfuerzo y su compromiso se extienden a diversas áreas temáticas. «Fundación Aquae quiere ser un referente en el apoyo a la innovación. Porque sin talento, sin nuevas ideas, y sin el conocimiento necesario para hacer las cosas de manera diferente, será imposible cam-

biar el rumbo hacia un mundo más sostenible y hacia un modelo de desarrollo que garantice la calidad de vida de todas las personas», explica Ángel Simón, presidente de Fundación Aquae.

El objetivo de Fundación Aquae es convertirse en un centro de referencia de pensamiento y reflexión en torno a un nuevo modelo de crecimiento y desarrollo económico y social responsable, un modelo donde los recursos naturales, y muy especialmente el agua, sean utilizados de manera más sostenible.

En estos cuatro años ha intentado poner su «grano de arena» para fomentar modelos de desarrollo alternativos: apoyando la investigación y la generación e intercambio de conocimiento, generando espacios inspiradores para emprendedores y personas con talento, sensibilizando a la población en general sobre retos y soluciones o apoyando proyectos innovadores en todo el mundo.

## Impulsando el conocimiento

Desde su creación, Fundación Aquae ha abierto programas de becas con instituciones como la Escuela del Agua, la Fundación Carolina o Fundación ONCE. Por su parte, Cátedra Aquae ha celebrado 15 eventjornadas y seminarios) en el marco de los cuales se han presentado los trabajos ganadores de los Premios Cátedra Aquae para tesis, trabajos de fin de grado y trabajos de fin de master.

También ha impulsado la calidad educativa. En colaboración con la Fundación del CERN (Laboratorio Europeo de Física de Partículas Elementales), Fundación Aquae ha becado a 20 profesores para participar en un programa de formación de alta calidad y conocer, de primera mano, los últimos avances científicos en física de partículas.

Ha publicado tres monográficos de la revista Water Monographies, junto con la Oficina



de las Naciones Unidas de apoyo al Decenio Internacional para la Acción y el Consejo Mundial de Ingenieros Civiles, y seis números de Aquae Papers, publicación de carácter científico que difunde el conocimiento generado por investigadores y expertos en el mundo del agua, siempre orientado hacia un modelo de desarrollo económico y social sostenible.

Junto con Mónica Fernández-Aceytuno, Premio Nacional de Medio Ambiente, Fundación Aquae ha emitido casi 60 Clips Natura, pequeños reportajes de Naturaleza, y ha publicado más de 100 fichas divulgativas del Diccionario Aceytuno de la Naturaleza.

En colaboración con la Escuela del Agua, también ofrece formación a más de 12.000 escolares cada año a través del programa en escuelas Aqualogía y, junto a UNICEF, el proyecto "Agua para la Amazonía peruana" está llevando agua limpia, saneamiento y fomentando los hábitos de higiene en más de 5.000 personas de 15 comunidades de la región.

Tras crear la Red de Impulsores del Cambio, una alianza global suscrita entre la Fundación Ashoka Emprendedores Sociales y Fundación Aquae, Fundación Acuorum, Hidraqua, Canaragua, Aguas de Cartagena y Aguas Andinas, Fundación Aquae ha apoyado el trabajo de tres emprendedores sociales líderes y 7 proyectos de jóvenes emprendedores canarios.

En el ámbito de la cultura, este año ha lanzado una colección propia de literatura: Clásicos Aquae. Además, ha colaborado en la publicación de más de tres colecciones de literatura clásica junto con el Centro para la Edición de Clásicos Españoles (CECE). Junto con Musa a las 9, una editorial con catálogo digital especializado en poesía y narrativa contemporánea, colabora en la puesta en marcha de PoeMad, un proyecto global que comprende la edición de una publicación digital, un Festival y un Premio de Poesía Multimedia. Fundación Aquae también impulsa la edición de la revista Granta en español y la Revista de Letras, una publicación digital, de carácter independiente e

innovador, que ofrece un análisis riguroso del campo literario y del pensamiento contemporáneo a través de 160 firmas de prestigio.

«La participación es un eje transversal de nuestro trabajo», subraya Ángel Simón. En este sentido, más de 2.500 personas han participado en estos cuatro años en el Concurso de Microrelatos de la Semana de la Ciencia y más de 3.000, en el concurso de fotografía PhotoAqua.

#### Referentes en innovación

Aqua Campus se consolida como un referente de innovación en España. Este evento, en el que investigadores, artistas, pensadores y emprendedores comparten con los asistentes ideas y proyectos transformadores bajo el lema 'La revolución de las ideas', celebró su última edición el pasado mes de octubre en Cartagena (Murcia). Otro ejemplo: Aqua Talent Hub. Este espacio de debate y reflexión en torno a la innovación y el emprendimiento tiene previsto visitar ocho ciudades españolas solo en 2017 con un atractivo formato: una jornada de trabajo inspiracional compuesta por una master class y un taller.

En el marco de la iniciativa Sembrando 02, a lo largo de estos cuatro años Fundación Aquae ha llevado a cabo plantaciones y repoblaciones

de árboles en Pego (Alicante), en las Arcas Reales (Valladolid), en el Mirador del Fuente el Sol (Valladolid) y en Granada. «Fundación Aquae ha sido la primera fundación en España en obtener el Sello de Compensación de CO<sub>2</sub> en España y desde 2014 el MAGRAMA nos entrega el Sello de Registro de Carbono», destaca Simón.

Fundación Aquae también apoya la celebración de encuentros de la red Greenweekend en toda España, en los que emprendedores del sector ambiental reciben formación y mentoría de expertos, y los mejores, un premio para desarrollar sus proyectos. Por su parte, de la mano de la Fundación ONCE, trabaja para impulsar la integración laboral de las personas con discapacidad a través de becas y otras acciones de divulgación y sensibilización.

